

La République populaire démocratique de Corée : avant-garde du socialisme de notre siècle

Gabriel Martines

Président du centre d'étude brésilien des idées du Juche

Chers camarades,

J'adresse mes salutations les plus cordiales à tous les participants au nom du centre d'étude brésilien des idées du Juche.

Cette activité particulière consacrée au 75^{ème} anniversaire de la fondation de la RPDC permettra de partager les expériences et connaissances entre tous les camarades luttant pour étudier et propager les idées du Juche dans les pays concernés. A cette occasion je voudrais parler de la RPDC qui est comme l'avant-garde de l'œuvre et de l'édification socialistes de notre siècle.

Depuis l'accession au pouvoir du révisionnisme moderne en URSS, le mouvement communiste international s'est enlisé dans la crise politique et idéologique sévère. Les révisionnistes modernes, porte-parole de Khrouchtchev ont attaqué l'histoire de première expérience de l'édification socialiste et dénigré Staline. A la suite de cette action criminelle, les révisionnistes ont ouvert la porte à la libéralisation bourgeoise et l'URSS et autres pays socialistes se sont contaminés de plus en plus des idées faisant fi du régime socialiste. Le chaos idéologique est suivi de certaines réformes au système économique. Cela a permis d'ouvrir graduellement la voie au retour complet du système capitaliste.

En 1962 où la crise idéologique s'avérait sévère au sein du mouvement communiste international, le Dirigeant Kim Jong Il lors de son entretien tenu avec les étudiants de l'université Kim Il Sung a fait des analyses scientifiques et précis sur la nature du révisionnisme moderne. En se rappelant des instructions précédentes du Président Kim Il Sung, grand Leader, il a dit :

« Le révisionnisme ancien et le révisionnisme contemporain sont les mêmes par essence, comme l'a dit notre grand Leader Kim Il Sung. L'un comme l'autre nient, sous prétexte que les temps ont changé, les principes fondamentaux du marxisme et

réclament l'abandon de la lutte révolutionnaire dans l'intérêt des impérialistes et de la classe réactionnaire. »

De là, nous pouvons nous apercevoir que les camarades coréens guidés par le Président Kim Il Sung et le Dirigeant Kim Jong Il, se sont toujours adhérents dès le début, à la position précise et combattante pour sauvegarder le régime socialiste et les idées révolutionnaires prolétariennes pour finalement faire de la RPDC la forteresse politique et idéologique imprenable. A travers l'effondrement de l'URSS et la résurrection du capitalisme dans les pays autrefois socialistes, le Parti du travail de Corée a confirmé davantage la pertinence de ses grandes idées révolutionnaires. Cela a permis au peuple coréen de porter toujours haut le drapeau rouge de la révolution. Je trouve important de souligner ces faits, parce que cela nous permet de comprendre l'esprit combattant et révolutionnaire du peuple coréen et de son Parti révolutionnaire. Cela nous permet également de comprendre comment la RPDC a pu se développer comme la forteresse importante du socialisme et comment elle ne s'est pas trouvée au même destin que les autres pays socialistes.

Dans son œuvre classique et immortelle *La leçon historique de l'édification du socialisme et la ligne générale de notre Parti*, le Dirigeant Kim Jong Il a souligné :

« ..., il faut renforcer le parti de la classe ouvrière, tant sur le plan organisationnel qu'idéologique, assurer la direction exercée par ce parti sur la révolution et le développement du pays, accroître sans répit les fonctions et le rôle du pouvoir socialiste, sauvegarder et développer les formes de propriété socialistes et combattre résolument l'impérialisme. »

Le Dirigeant Kim Jong Il a considéré comme nécessaire, pour édifier le socialisme, de mener la lutte idéologique importante et de renforcer davantage et de consolider le rôle dirigeant du parti de la classe ouvrière dans la lutte révolutionnaire de sorte que les gens qui veulent édifier la société socialiste s'arment des idées conformes au caractère d'une nouvelle société et s'acquittent pleinement de leur rôle en tant que maître de la société. A cet égard, le parti joue un rôle dirigeant important et constitue une force politique et une organisation qui peut conduire et diriger correctement les masses populaires. A cette fin, les camarades de Corée ont instauré le régime basé sur l'unité monolithique entre le Leader, le Parti et les masses populaires. Pour avoir prouvé

précisément et matérialisé ces principes, le Parti du travail de Corée même en vivant l'époque dure caractérisée par la crise du mouvement communiste international et l'encerclement de plus en plus véhément par les impérialistes, le PTC a pu non seulement sauvegarder son régime socialiste mais aussi renforcer ce dernier. Dans son rapport d'activité du CC au VII^e Congrès du PTC, le camarade Kim Jong Un a dit :

« Malgré la dure lutte qu'il a eu à mener pour défendre le socialisme, notre Parti, confiant dans la victoire, a prévu la prospérité future de la patrie et s'est fixé un haut objectif pour l'édification d'une puissance socialiste, pour lequel il a lutté avec vigueur, parvenant ainsi à porter l'œuvre socialiste à un palier nouveau. »

Depuis, 7 ans se sont écoulés. Aujourd'hui nous pouvons confirmer que la RPDC s'est consolidée complètement en une puissance socialiste ayant une forte capacité de défense nationale. Pendant ces 75 ans marqués de lutte pour l'édification d'un Etat socialiste, le peuple coréen a enregistré de nombreux succès servant d'un authentique modèle pour tous les peuples en lutte pour l'indépendance politique, économique et sociale.

En voici quelques réalisations sociales: les logements gratuits, l'enseignement, la santé publique, l'instauration de l'égalité de sexe, la liquidation de l'analphabétisme, la réforme agraire suivie de la coopérativisation agricole, l'industrialisation socialiste, l'abolition fiscale, la création des villes dotées des infrastructures composées d'équipements modernes au service du peuple.

Tout cela représente les réalisations remarquables enregistrées par le peuple coréen au bout de la lutte dure pour l'indépendance. Elles ne peuvent être maintenues et garanties réellement que par le socialisme.

A l'occasion du 75^{ème} anniversaire de la fondation de la RPDC, nous sommes sûrs que le peuple coréen ne manquera pas de sauvegarder sûrement l'œuvre socialiste à l'avenir aussi. La RPDC et le PTC guidés par le camarade Kim Jong Un, obtiendront toujours de nombreuses victoires dans l'édification socialiste et portera à une nouvelle étape supérieure la révolution coréenne et feront pleinement valoir dans le monde les avantages du socialisme coréen.